
2014 年 2 月 13 日 市政懇談会の概要 
 都市センター 18 時 30 分～20 時 30 分 
 司会 田口一登議員 
 挨拶 わしの恵子議員 
 報告 山口議員・・・2014 年度予算案について 

さはしあこ議員・・・敬老パスについて 
 会場発言 14 名 
（主な意見や発言と回答） 
・ Ａさん（女性）・・・共通番号、市長は反対しているが国が決めてしまったから仕

方ないという。秘密保護法について市議会の姿勢は。児童扶養手当の改悪はひどい。 
＊ マイナンバー予算は市の予算。財源の内容はまだわからない。保護法は意

見書を提案するが、今まで出せなかった。全会一致でないと出せないので。

減税は賛成するかも。児童付与いう手当などは消費税と一体の改革で出さ

れている。間違いだといってきたが強行されている。弱い者いじめだ。併

給は、ひとり親と障害、裁判でも勝てないが運動したい。 
・ Ｂさん（年金者）・・・広域連合で市長に合った。パスありがとうと言ったら、「お

う」という返事。事業仕分けをやって負担金引き上げを狙ったが、署名を集めてく

い止めた。市長はあきらめていないので、とりあえず署名はやめるが路線拡大など

の運動をしたい。 
・ Ｃさん（守山）・・・さきほど説明があった、国保料が 2000 円引き下がる所得はど

れだけか。保育料は据え置きされても、民営化では実質値上げでないか。 
＊ 7 割減額は 98 万円以下の収入。5 割減額は 4 人世帯で 176 万円以下から

213 万円以下に。独り暮らしも対象になり、122 万円以下の単身者。2 割

減額は 4 人で 273 万円以下が 330 万円以下に。単身は 133 万円以下から

143 万円以下に。この人たちは申請すれば 2000 円下がる。減額は自動、

減免は申請。後期高齢者は自動でやる。 
＊ 民営化は 15 園に加え 3 園。順次拡大される。公私で保育を守って生きた

が、国の流れで強行されている。今は社会福祉法人なので保育が守れてい

るが、民営化は子どもにとって大変。市の待機児対策では賃貸型を進めて

いる。園庭がない、ビルの 1 室、保育士もいない形態がほとんど。新制度

では株式会社の進出などが心配。 
・ Ｄさん（東）・・・中京独立戦略本部の分科会に行った。産業の名古屋、大企業の

集積、インフラ整備が議論された。市長は大型再開発をもっとやれという。名古屋

は再開発が 3 つだけ。東京や大阪はもっとやっているといった。東京に勝たないか

んともいう。リニア、税収にメリットがなくなる。買収するのは非常口と駅だけ。

リニアのために不動産税や登録税を非課税にする。固定税なども減免しかねない。
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SL では、あま市の D51 に目をつけている。JR に SL の修理技術がないので金がか

かる。東区には津波は来ないが、揺れと火災が心配。防災倉庫には 300 の乾パンだ

が、少ない。産後ヘルプ事業、ベビーシッター派遣を半額で使える期間が延長され

るが、業者がわからない。丁寧に説明してほしい。 
・ Ｅさん・・・（北区）参院予算委員会を見ていたがアメリカ言いなりだ。 
・ Ｆさん（中村）・・・近くで防災公園が作られている。150 軒を立ち退かせて。備

蓄もあるようだが、防災拠点というなら備蓄が必要だが、耐震防火水槽もないと宣

伝したら、防火用水槽はつくったようだ。備蓄倉庫は地下に造ったと町内会長がい

ったが、本当か。公表をしてほしい。岩塚コミセンの地下にも備蓄があるという。

水が来たら地下の倉庫から出せるのか。3.2 ヘクタールの公園に便所が 2 つしかな

い。非常用を持ってくるというが、遊べる公園にしてほしい。 
＊ 防災公園は２つ。備蓄はどうあるべきかという検討も必要。防災関連も各

局がやっている。 
・ Ｇさん（熱田）・・・待機児について、友人の 2 歳の子、正職員でないので仕事を

掛け持ちしているが入れない。Ｏ保育園が希望だが、6 つまで希望を書けと言われ

て書いたが、全部だめだった。幼稚園はどうかと言われた。吹上に札幌の会社が保

育園を作った。ビルの部屋。園庭もない。そこならはいれるという。母親は毎日働

いている。インドネシアの人。文句言っても伝わらない。ベンツに乗ってくる人が

保育園に入って、働きづめの人が入れない。深刻だ。どうなっている。 
・ Ｈさん（南）・・・保育について、12 月に行ったら断られ、2 月ではいっぱいとい

われた経験がある。リニアや掃海艇の運動には感謝している。食品放射能の検査は

どうなっているか。産地を偽っている話も聞く。タウンミーティングでもいったが、

区役所で放射線量を測れるようにしてほしい。安倍は辞任すべきだ。河村市長に南

京のことを言ったらめちゃくちゃおこった。変なことを言ったらきちんと言わない

といけない。憲法を軸足におくべし。市議の頑張りを励みにしている。戦略特区の

パブコミの締め切りが今日なので、ぜひ出してほしい。 
・ Ｉさん（緑）・・・国保料の申請主義については、タウンミーティングでも出た。

市でやってくれといったが市長は、できるんじゃないかといったので運動したい。

リニアはいつから着工か。やって当たり前の雰囲気がある。危険性についての運動

がない。学習会を頻繁にやっていくべきだ。子育て世代に選ばれる街というなら、

緑で分娩できるように、民営化をやめるように言ったが、市長は、公立園について

は考えが違うといって答えなかった。 
＊ 18 日に労働会館で学習会もあるのでご参加を。 

・ Ｊさん（学校職員）・・・重点要望で予算に未計上の事業の結果はどうなったのか。

障害児学校。子ども応援委員会。臨時職員募集、ソーシャルワーカーなど。高校の

授業料、所得制限導入で徴収してから返すので事務が大変に。所得調査などが必要
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になる。厳しい家庭ほど証明書が出てこない。高校の就学援助制度を。仕分けがな

くなったことはいいこと。市民の目による予算のチェックは必要。学校が避難所に

なっていると、具体的な対応が必要できちんと周知されているか。 
＊ 戦争資料館は大津橋で、県と市で共同で行う。来年 8 月開始。内容はそれ

までに検討する。子ども応援委員会は評価すべきかどうかはこれから検討

したい。職員を増やすが非正規ばかりで、本務教員を増やす気がない。 
・ Ｋさん（中）・・・明日、中電前でアクションをする。80 回。今日申し入れに行っ

たそうだが、明日申請するという。30 人～40 人が参加している。ぜひ来てほしい。

18 時から 1 時間。 
・ Ｌさん（男性）・・・敬老パス負担金を 139 億円から 134 億円にした。定額化とい

うが交通局でカウントしているが、それが必要なくなる。実績ベースで、乗っても

らおうというモチベーションがあったが、カウントしないと乗らなくなって廃止に

つながる。負担金引き上げでもよかった。保育園は今日は省略する。東京都で宇都

宮さんが細川に勝った。第 3 極に勝った。新自由主義はダニ。論理矛盾をついて躍

進を。 
・ Ｍさん（中川）・・・保護法の会議に参加。議員や議会に呼びかけをするよう言わ

れた。議会での 3 分発言をしたい。陸前高田の支援をしながら、リニアや SL など

余計なことしないで。災害防止にもっとしっかり。マイナンバー、住基ネットで 4
億円と維持費 1 億円使う。 

・ Ｎさん（保険医協会）・・・70 歳からの医療費助成を、保険医協会も要望した。各

会派にも。1 割負担を期待していたのに 2 割負担では負担増だ。ぜひ市長を追及し

てほしい。 
 

3 
 


